
Protokoll der Mitgliederversammlung der Konzertgesellschaft Wuppertal e.V.  

über das Geschäftsjahr 2009/10 

   

Termin: 2. November 2010 

Ort: Stadtsparkasse Wuppertal, Islandufer, 19. Etage 

Zeit: Beginn 19 Uhr, Ende 21 Uhr 

 

TOP 1  

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur MV 

Herr Prof. Dr. Hesse begrüßt die Mitglieder der Konzertgesellschaft, ganz besonders den anwesenden 

Oberbürgermeister Peter Jung. Er stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und die 

Versammlung beschlussfähig ist. Er bedankt sich beim Hausherrn Dr. Peter Vaupel für die 

Gastfreundschaft. Da der Tagesordungspunkt „Wahlen zum Vorstand“ in der Einladung vergessen wurde, 

bittet Herr Prof. Hesse um Zustimmung für das Einfügen dieses Tagesordnungspunktes. Die anwesenden 

Mitglieder stimmen einstimmig zu. Somit wird „Wahlen zum Vorstand“ als TOP 8 verabschiedet.  

  

TOP 2  

Bericht über das Geschäftsjahr vom  01. 07. 2009 bis 30. 06. 2010 

Leider war das Jahreskonzert für die Mitglieder der Konzertgesellschaft nicht gut besucht. Gerade einmal 

40 Besucher kamen zum Konzert des „Trio Ganymed“. Trotz dieser Erfahrung soll das Jahreskonzert auch 

weiterhin angeboten werden.  

 

In der vergangenen Spielzeit wurden wieder verschiedene Projekte des SOW (diverse Sinfoniekonzerte, 

Familienkonzerte, Kammerkonzerte) gefördert. Als Schwerpunkt hat sich das Education-Programm 

herauskristallisiert. Eine besondere Förderung war die Hilfe bei der Anschaffung einer Altflöte für das 

Sinfonieorchester. 

 

Der aktuelle Mitgliederstand beläuft sich auf 337 Mitglieder, davon sind Hauptmitglieder  230, 

Nebenmitglieder   79, Firmenmitglieder  20, Ehrenmitglied 1, Mitglieder auf Gegenseitigkeit  7. 

5 Neue Mitglieder wurden in der Saison 2009/ 10 hinzugewonnen. 10 Mitglieder sind ausgetreten bzw. 

verstorben. Verstorbenen sind Dr. Hartmut Bergmann, Herta Breidenbach, Gisela Tölle und Dr. Rudolf 

Marx. Mitglieder seit 65 Jahren sind Ingrid Leitner und Lisa Überberg, seit 55 Jahren Till Söling und Prof. 

Erich-Christian Schröder, seit 50 Jahren Mirjam und Arnim Dieckhoff, Brigitte Springorum und Prof. Ingo 

Schmitt. 

 

TOP 3 

Vorlage des Jahresabschlusses über das Geschäftsjahr 2009/10 

Der Schatzmeister Herr Dr. Vaupel trägt den Kassenbericht vor. Der Kontostand betrug am  

30. 6. 2010 € 45.454,56.  

Die großen Beträge im Bereich Eingänge stammen von den Mitgliedsbeiträgen in Höhe von € 12.269,00 

sowie den Spenden in Höhe von € 15.710,00. Die großen Summen im Bereich Ausgänge betragen 

€ 15.000,00 Zuschuss für das Sinfonieorchester Wuppertal (Education-Programm) sowie € 4.250,00 als 

Aufwandsentschädigungen für die Kammerkonzertreihe des Sinfonieorchesters. 

 

TOP 4  

Kassenprüfbericht 

Herr Söling liest den Kassenprüfbericht vor. Er vermerkt, dass die Bilanz vom Steuerberater erstellt und 

satzungsgemäß von 2 Kassenprüfern geprüft wurde. Es habe keinerlei Beanstandungen gegeben. 



 

TOP 5  

Entlastung des Vorstands 

Herr Söling beantragt die Entlastung des Vorstands. Diese erfolgt einstimmig bei Enthaltung der 

Vorstandsmitglieder. 

 

TOP 6  

Wahl der Kassenprüfer 

Herr Prof. Hesse schlägt Herrn Söling und Herrn Dr. Vesper zur Neuwahl als Kassenprüfer vor. Beide 

werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

 

TOP 7  

Aktivitäten im Geschäftsjahr 2010/ 11 

 

Das nächste Mitgliederkonzert findet am 16. Januar 2010 statt. Das Martfeld-Quartett spielt zusammen 

mit dem Cellisten Sadao Harada Werke für Streichquintett von Boccherini, Schostakwitsch und Schubert. 

Förderprojekte sind die Reihe der Kammerkonzerte zusammen mit den Bühnenfreunden, einzelne 

Solisten in den Sinfoniekonzerten, die Familienkonzerte und das Education Programm. Besonders 

unterstützt wird das Konzert mit David Geringas, dem berühmten Cellisten und Dirigenten am 22. und 

23. Mai 2011. 

 

TOP 8  

Wahlen zum Vorstand 

Herr Prof. Hesse erklärt, dass Herr Daniel Bartos aus beruflichen Gründen den Vorstand verlassen hat.  Ein 

neues Vorstandsmitglied wird also gesucht. Er fragt, ob es Kandidatenvorschläge gibt. Da das nicht der 

Fall ist, schlägt er Ralph Putsch als neues Vorstandsmitglied vor. OB Jung stellt Ralph Putsch als Person vor 

und betont, dass es ein Glücksfall für den Vorstand der Konzertgesellschaft sei, ihn zu gewinnen. Herr 

Prof. Hesse schlägt vor, den gesamten Vorstand neu zu wählen, um die Amtszeiten der Mitglieder zu 

harmonisieren. Die Mitgliederversammlung stimmt dem zu und wählt den Vorstand inklusive Ralph 

Putsch einstimmig. Herr Putsch hatte bereits im Vorhinein erklärt, die Wahl anzunehmen. 

 

TOP 9  

Aktuelles aus dem Sinfonieorchester 

Da das Sinfonieorchester zum Zeitpunkt der Mitgliederversammlung in Mailand zu einer Konzertreise 

weilt, kann die Mitgliederversammlung nicht wie üblich musikalisch begleitet werden. Herr Prof. Hesse 

berichtet über die so erfolgreiche Reise des Orchesters nach Japan (Text von Orchestermanager Heiner 

Louis) und zeigt photographische Impressionen. 

 

TOP 10  

Verschiedenes 

Wie schon im Vorjahr wird darüber diskutiert, wie man die Mitgliederzahlen steigern und die 

Konzertbesucher aktivieren könne. Vorschläge sind: Jugendmitgliedschaften wieder einführen, 

Education-Programme als Werbeträger nutzen, in den Education-Programmen junge Solisten auftreten 

zu lassen, populäre Konzert für 15 – 18jährige zu veranstalten, einen Konzerttypus nach Art der „Last 

Night of the Proms“ zu etablieren. Herr Prof. Hesse und der Vorstand sagen eine Prüfung/ Umsetzung der 

Vorschläge zu. 

 



Zum Abschluss der Mitgliederversammlung bedankt sich der Vorsitzende bei den Vorstandskollegen, den 

Kassenprüfern, bei Frau Wienhöfer, die die Finanzen der Konzertgesellschaft betreut, bei Frau Lehnert, die 

an der Abendkasse hilft, bei Frau Wiesemann, die die Website betreut sowie bei Frau Cassel, die die 

Geschäftsführung innehat. Er überreicht Frau Cassel einen Blumenstrauß und gratuliert Ihr damit auch 

nachträglich zum Geburtstag. 

 

Zum anschließenden Empfang lädt die Stadtsparkasse ein. Hier gibt es wie immer ausgiebige Gelegenheit 

zum Gespräch. 

 

Für das Protokoll 

Prof. Dr. Lutz-Werner Hesse 

Vorsitzender 

 


